

PRESENTACIÓN

Con gran alegría presentamos el nro. 95 de *Prudentia Iuris*, el cual comienza con la columna editorial de nuestro decano Pablo María Garat, sobre la misión de la Facultad de Derecho de la Universidad Católica Argentina como escuela de derecho católica.

La sección dedicada a la “Cátedra Internacional Ley Natural y Persona Humana” presenta la reseña de Cecilia Barnech del libro *La dignidad a debate. Usos del concepto en la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos*. El libro es una obra colectiva realizada en el marco de un proyecto de investigación que se desarrolló en la convocatoria PICTO-UCA acerca del uso del concepto de dignidad humana por la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

La sección de “Artículos de investigación” comienza con dos artículos dedicados a profundizar en dos aspectos del pensamiento de nuestro recordado Papa Emérito Benedicto XVI, quien falleció en diciembre de 2022. El primero, por Ignacio Salazar Schmidt, habla sobre el pluralismo democrático, su relación con la verdad cristiana y si ambos son o no necesariamente irreconciliables. El segundo artículo, escrito por Teresa Cordero, parte de los textos de Joseph Ratzinger y Nicholas Wolterstorff para llamar a la reflexión sobre la necesidad de incluir a la dimensión religiosa en la discusión política de las democracias liberales si ellas quieren permanecer fieles a sus principios.

El número continúa con el artículo de Luciano Laise, quien se centra en el llamado enfoque de género y el actual requerimiento hacia los jueces para que dicten sentencias con dicha perspectiva. El autor mantiene que esto resulta inadecuado para lograr una sociedad más igualitaria y realiza entonces una propuesta superadora que parte de la perspectiva de la vulnerabilidad. Desde España, María Goñi Rodríguez de Almeida presenta un estudio histórico de la evolución del concepto de persona en el derecho civil

español a la luz de la concepción antropológica de cada época y su reflejo en los cambios legislativos.

Juan Navarro Floria escribe sobre el suicidio asistido, tema que actualmente se encuentra en debate en Argentina. El trabajo aborda los peligros para la libertad religiosa y la objeción de conciencia que significan varios de los proyectos de ley sobre el tema para los trabajadores de la salud. Juan Manuel Paniagua escribe un artículo sobre la situación suscitada a raíz del fallo “Institutos Médicos Antártida” de la Corte Suprema de Justicia de la Nación. Esta sentencia declaró la inconstitucionalidad del régimen concursal al amparo del concepto de la dignidad de la persona humana y en consecuencia le otorgó al actor un privilegio fuera del regulado en la ley de concursos y quiebras.

Concluye la sección el artículo de Juan Ignacio Arias Krause, quien desde Chile dedica su investigación a la figura de fray Bartolomé de las Casas y su defensa de los naturales de América durante el siglo XVI.

La sección “Notas y comentarios” presenta el comentario de Bibiana Nieto al fallo que tratara en Argentina el derecho al olvido en internet, “Denegri, Natalia Ruth c/ Google Inc. s/ derechos personalísimos: acciones relacionadas”, de la Corte Suprema de Justicia de la Nación. En la sección “Documentos y crónicas” presentamos el documento que emitiera la Santa Sede con motivo del primer aniversario de la adopción de los objetivos de desarrollo sostenible.

Finaliza el número nuestra sección “Recensiones”. En esta oportunidad presentamos dos nuevas reseñas. El libro *Mediación mercantil y eficiencia procesal*, de David Vallespín por Jordi Delgado. Oscar Raúl Lotero presenta el libro *Derecho, Cultura Jurídica e Instituciones Argentinas, Siglos XVI a XIX. Los tres siglos monárquicos de nuestro pasado*, de los autores de nuestra facultad, Eduardo Ventura y Alejandro Domínguez Benavides.

Agradecemos la constante colaboración y asistencia de la Biblioteca Central de la Universidad y la editorial Educa sin quienes *Prudentia Iuris* no podría publicarse tanto en su versión impresa como bajo el sistema OJS.

JORGE NICOLÁS LAFFERRIÈRE
Director

ESTEFANÍA ROGORA
Secretaria de Redacción